

PUEBLA DE MONTALBÁN

Inauguración de la Cooperativa Hortofrutícola del Tajo

El pasado día 27, con la asistencia entre otras autoridades nacionales, provinciales y locales, del Ministerio de Agricultura y Pesca, don Jaime Lamo de Espinosa, se inauguró en la Puebla de Montalbán la fábrica de Conservas de productos Hortícolas del Tajo.

Esa fábrica supone una instalación, en régimen de Cooperativa, capaz de transformar y comercializar los productos de los asociados; va a realizar la ordenación de los cultivos de acuerdo con las necesidades del mercado. Una organización que potenciará la capacidad tecnológica de las explotaciones agrícolas, en orden a las modernas orientaciones que permitan obtener mejores productos y mejor rentabilidad.

En los 11.800 metros cuadrados que ocupan las modernas instalaciones de la nueva fábrica, se van a procesar: guisantes, judías verdes, tomates, pimientos, puerros y espinacas en tratamiento de conservación libre de manipulaciones contaminantes, y sin emplear ningún producto conservante artificial. Así mismo serán preparados productos precocinados propios de la tradicional cocina española, e incluso macedonia de frutas. Todos ellos, productos en los que el moderno sistema de industrialización garantiza en alto grado, tanto la limpia calidad de los productos, como su riguroso control sanitario.

El objetivo principal es conseguir un acercamiento a los consumidores, hacer que las plantas que los integrantes de esta cooperativa cultivan durante un año, lleguen a ellos en la mejores condiciones económicas.

Es preciso mencionar el esfuerzo realizado por todos los socios, la Junta rectora y las organizaciones oficiales y privadas que han participado en la realización de la obra para conseguir que las instalaciones estén dotadas de los más modernos medios de maquinaria, la sistematización de la línea de trabajo, y en la funcionalidad de los sistemas de conservación que va a poner en práctica, y mediante los que la fábrica tiene prevista un nivel de productividad que le permitirá competir dignamente en los mercados Nacionales y extranjeros.

La Puebla de Montalbán cuenta ya, a partir de ahora, con una fábrica de conservas a nivel europeo, en cuanto a organización; a nivel toledano, por el sabor que sacan de las tierras sus productos del campo, y a nivel español, en cuanto al coraje y creatividad que han demostrado los socios de esta cooperativa, que nace en el impulso de la má alta ilusión de progreso.

Esta zona toledana de una impresionante producción agrícola, estaba necesitando urgentemente una fábrica de este tipo, para no verse obligados sus agricultores a enviar a otras regiones sus productos, con el fin de poder comercializarlos. Lógicamente estos viajes encarecían y perjudicaban el producto. Ahora ya no será así, los productos toledanos de este área podrán comercializarse desde su mismo punto de origen.

ALCAUDETE DE LA JARA

Apatía por la cultura

A través del último boletín de régimen interno de A.R.C.A. (asociación recreativo-cultural de Alcaudete de la Jara), se ha expresado como en otras tantas veces, la falta de interés por la cultura e incluso la apatía ante algunas actividades tanto culturales, deportivas, como de ocio. Se habla en la publicación antes citada, que no es solamente el pueblo el que vive indiferente ante el tema cultural, sino que desde el seno de la propia Corporación Municipal además de una despreocupación clara sobre el tema, se ha observado que tradicionalmente están y han estado ausentes del presupuesto municipal, conceptos tan importantes para el desarrollo de una comunidad (actualmente libre y democrática), como ocio, cultura y deporte, siendo esto consecuencia de la despreocupación existente.

El Torreón (nombre de la publicación de A.R.C.A.), expresa en sus páginas datos muy significativos que reflejan hasta qué cotas puede llegar la apatía de un pueblo ante una necesidad tan vital. En la asociación ya conocida, existe desde largo tiempo una gran preocupación por poner en práctica un proyecto a la vez ambicioso y experimental; se intenta y se consigue colocar una sala de lecturas dentro del local de la asociación, siendo esta sala "especialmente" dirigida a la juventud, lo que por supuesto no impide su utilización por

socios mayores; conclusiones: estos últimos no aparecen por la sala y en el caso de los jóvenes, pocos han cumplido ni tan siquiera en pequeña medida con ella.

Como centro importante del tema, se trata sobre la utilización de la biblioteca pública. Se resalta una información aparecida en el diario "El País" y que es resultado de un informe elaborado por los directores de los Servicios Estatales de Lectura Pública, en el que se puede destacar como importante lo siguiente; "que es totalmente necesario un plan bibliotecario que posibilite el acceso a la lectura de todo ciudadano, para conseguir una sociedad plenamente democrática".

Continuando con el tema que nos ocupa "BIBLIOTECAS", en el boletín de A.R.C.A., se ofrecen datos importantes y a la vez que ofrecen un aspecto tan oscuro como cierto de nuestra cultura actual; "debemos tener en cuenta que solamente nueve de cada cien municipios rurales tienen biblioteca pública". Alcaudete se encuentra entre uno de los nueve pueblos "privilegiados", pero desgraciadamente este privilegio no es aprovechado; por ejemplo: En 1.980, esta biblioteca cuenta con 4.285 libros y recibe 142 publicaciones periódicas, que comparados con la cantidad de libros existentes en 1.973 (3.481), nos ofrece una pequeña idea del casi total estancamiento de esta biblioteca, lo que es debido al descenso en las remesas de libros por parte del Centro Provincial Coordinador de Bibliotecas, que además se ha dedicado a enviar en su gran mayoría cuentos y libros infantiles.

No es solamente importante destacar la escasez de los títulos recibidos, sino que también se debe considerar la poca iniciativa del pueblo en general a leer, dando a luz pública como dato escalofriante que en Alcaudete de la Jara, se estiman como número de libros leídos por habitante de 0,2.

Es necesario establecer entre todos un grado de conciencia ciudadana que, vaya creciendo poco a poco en el municipio, hasta conseguir no solo hacer de la biblioteca pública, un bien común aprovechable, sino también intentando que exista una preocupación por la cultura y todo lo que en ella se encierra en este pueblo castellano. Desde aquí quiero realizar un llamamiento a organismos, entidades, etc. para que también se preocupen desde su perspectiva apoyando un reforzamiento cultural, para conseguir del municipio una comunidad solidaria y democrática.

José María CHICO

VILLANUEVA DE ALCAUDETE

Centro cultural "Rio Cigüela"

Son muchos los alcaudeteños que se quejan por falta de una organización que impulse la cultura; pero aún son más los que por comodidad no aportan nada. Así, con su ilusión a cuestas y su mente llena de proyectos, se reunió la comisión de jóvenes, de la cual salió la actual Junta Directiva del "Centro Cultural Rio Cigüela", que hoy en día cuenta con la mínima cantidad de 50 socios, aunque tiene en perspectiva ser aumentada.

Este centro ha sido fundado sobre la base de otro ya existente: Centro Cultural "Nosotros", el cual decayó por falta de apoyo y confianza del pueblo. La nueva Junta procedió a cambiar el nombre de "Nosotros", por pensar que este abordaba una margen muy reducida, y de esta forma se llegó al actual.

La singladura de esta joven asociación no ha sido larga, siete meses han transcurrido desde su formación, pero a pesar de esto es preciso señalar su apretado programa de actividades; entre las que destaca el éxito tenido por la organización de las 11 Jornadas de Difusión Cultural, en las que intervinieron destacadas personalidades de los medios de comunicación.

El gran problema para estos jóvenes, como para cualquier asociación que acaba de nacer, es el tema económico. Realmente son grandes los apuros que están sufriendo, pero a pesar de esto siguen en la brecha como el primer día. La participación del pueblo puede decirse que es casi nula, por consiguiente se ven nubladas algunas de sus ilusiones. Una de ellas es la fundación de una Biblioteca Municipal que suponría un gran paso para la cultura de los habitantes de esta pequeña localidad manchega, y una gran ayuda para los jóvenes estudiantes, que se tienen que desplazar a otros pueblos para poder realizar muchos de sus trabajos.

CONSUEGRA

Visita de Rafael Arias Salgado

El pasado 19 de julio visitó la localidad, don Rafael Arias Salgado, diputado de UCD por Toledo. El motivo de esta visita fue conocer las obras que se están realizando en Consuegra.

Aprovechando su estancia, se celebró una reunión de los miembros del partido centrista, que contó con escasa asistencia; y en la que el señor Arias Salgado respondió a cuantas preguntas le fueron presentadas por los allí presentes.

La visita terminó tras la actuación.

Al término de esta reunión, el grupo de coros y danzas "Rosa del Azahar", interpretó varias jotas en su honor; tras esto se dió por terminada la visita.

M^a Angeles BIEZMA

BURUJÓN

Fiestas de San Pantaleón

La estación veraniega es rica en fiestas y estas se prodigan por toda nuestra provincia. Cada pueblo y ciudad tiene su correspondiente santo para festejar. En el caso de Burujón su patrón es San Pantaleón, que da nombre a la fiestas celebradas en su honor.

Los actos, tanto religiosos como populares, dieron comienzo el sábado día 25, prolongándose hasta el martes 28. Entre estos últimos tuvo un lugar preferente la música. La Banda de Música de Guadamur actuó durante la quema de los fuegos artificiales, así como en la diana del último día. Consiguieron un gran éxito en sus conciertos de los días 26 y 27.

Distintos grupos y orquestas, como "Libra 75" o "Los Chachos", amenizaron las veladas de los asistentes a las verbenas populares celebradas cada noche.

El comienzo oficial de las fiestas se realizó el domingo 26, a las 12 de la mañana,

cuando tras la proclamación de la Reina de las Fiestas se izó la Bandera Nacional, con asistencia de las autoridades locales.

Después de esto, el insigne historiador toledano D. Clemente Palencia, pronunció el tradicional Pregón.

Para los aficionados a la lidia, también hubo satisfacción, ya que ese mismo día, a las 6 de la tarde, tuvo lugar una lucida novillada.

En cuanto a los actos religiosos se refiere, diremos que comenzaron el día 26, a las 9 de la noche, con la Novena y Vísperas. A la mañana siguiente se celebró Misa Solemne en honor de San Pantaleón. Por la tarde, su imagen fue paseada en Procesión por las calles más importantes de la localidad.

Esta serie de actos terminó el martes 28 con una Misa funeraria en memoria de los fallecidos de la Hermandad del Santo Patrón.

Con el concierto a cargo de la Banda de Guadamur, y la Verbena popular, amenizada por "Los Chachos", finalizaron las fiestas de San Pantaleón en Burujón.